

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. LATAR BELAKANG MASALAH**

Perkembangan ekonomi erat kaitannya dengan kegiatan investasi pada suatu negara dalam bentuk pasar modal. Dengan terdapatnya pasar modal membuat perusahaan lebih mudah dalam menghimpun serta memperoleh dana. Pemilik modal dapat menanamkan dana yang dimiliki kepada perusahaan yang sehat serta baik pengelolaannya. Nilai perusahaan *go public* terlihat pada harga saham, harga saham yang tinggi akan menunjukkan nilai suatu perusahaan. Menurut Djakman (1999: 2), perusahaan bertujuan untuk memaksimalkan kesejahteraan pemegang saham, dengan cara memaksimalkan nilai saham perusahaan yang memberi manfaat bagi pemegang saham dan masyarakat di lingkungan perusahaan.

Nilai perusahaan dikatakan sehat apabila dalam laporan keuangan mengalami peningkatan setiap tahunnya. Laporan keuangan dibutuhkan oleh pemilik perusahaan, manajemen perusahaan, investor, kreditur, pemerintah, analis, akademis, dan pusat data bisnis untuk pengambilan keputusan perusahaan dalam memprediksi apa yang terjadi di masa yang akan datang. Parameter keberhasilan kinerja keuangan perusahaan terlihat dari kestabilan dan perkembangan operasi dalam menghasilkan laba. Laba perusahaan yang diperoleh periode yang akan datang tidak dapat dipastikan, sehingga perlu adanya suatu prediksi perubahan laba.

Investor melihat perubahan kenaikan atau penurunan laba sebagai indikator kinerja keuangan perusahaan, yang akan berpengaruh terhadap keberlangsungan perusahaan periode yang akan datang dengan informasi akuntansi yang digunakan berupa dokumen historis laporan keuangan (Adi, 2013: 1). Berhasil tidaknya suatu perusahaan dalam mendapatkan laba serta mempertahankan perusahaan ada ditangan manajemen keuangan.

Analisis rasio keuangan merupakan salah satu teknik interpretasi informasi akuntansi yang digunakan perusahaan berdasarkan laporan keuangan yang dipublikasikan. Analisis rasio keuangan digunakan untuk menganalisis dan menilai kondisi keuangan perusahaan dalam prospek perubahan laba di waktu yang akan datang. Brigham dan Houston (2012), rasio keuangan dikelompokkan ke dalam lima macam yaitu rasio likuiditas, rasio aktivitas, rasio solvabilitas, rasio profitabilitas, dan rasio pasar.

Perusahaan pertambangan merupakan perusahaan yang memiliki peran sangat penting dalam pembangunan nasional. Peran pertambangan terlihat dimana menjadi salah satu sumber penerimaan Negara yang ikut berkontribusi dalam pembangunan daerah, baik dalam bentuk bagi hasil ataupun *corporate social responsibility* (CSR) yang akan memberikan nilai surplus dalam neraca perdagangan, meningkatkan investasi, serta memberikan efek berantai yang positif terhadap ketenagakerjaan dan menjadi faktor dominan dalam menentukan Indeks Harga Saham Gabungan dan menjadi salah satu sumber energi dan bahan baku domestik (Sutrisno, 2012: 3).

Penelitian dilakukan pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI). Perusahaan *mining and mining service* bergerak pada bidang pertambangan dan jasa pertambangan (batu bara, minyak bumi, emas, dan lain sebagainya) yang terdapat di Indonesia. Dimana adanya investor yang menanamkan sahamnya pada perusahaan pertambangan akan lebih berisiko sehingga akan mempengaruhi perubahan laba pada perusahaan akibat adanya fluktuasi yang terjadi dari kenaikan dan penurunan harga.

Fluktuasi yang terjadi pada perusahaan pertambangan memiliki pengaruh besar terhadap seluruh rangkaian proses produksi, sehingga apabila terjadi kenaikan atau penurunan harga pada perusahaan pertambangan tentu saja akan memiliki pengaruh besar terhadap seluruh kegiatan perekonomian dan kehidupan masyarakat Indonesia.

Rasio keuangan yang digunakan dalam mengukur perubahan laba pada penelitian ini adalah rasio likuiditas diwakili oleh *Quick Ratio* (QR), rasio solvabilitas diwakili oleh *Debt to Equity Ratio* (DER), rasio aktivitas diwakili oleh *Total Assets Turnover* (TATO), dan rasio profitabilitas diwakili oleh *Net Profit Margin* (NPM).

Berdasarkan uraian diatas maka penulis tertarik melakukan penelitian mengenai **“ANALISIS PENGARUH *QUICK RATIO* (QR), *DEBT TO EQUITY RATIO* (DER), *TOTAL ASSETS TURNOVER* (TATO), DAN *NET PROFIT MARGIN* (NPM) TERHADAP PERUBAHAN LABA PADA PERUSAHAAN *MINING AND MINING SERVICE* DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) PERIODE 2008-2012”**.

## B. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah dikemukakan diatas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Apakah *Quick Ratio* (QR) berpengaruh signifikan dalam memprediksi perubahan laba perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012?
2. Apakah *Debt to Equity Ratio* (DER) berpengaruh signifikan dalam memprediksi perubahan laba perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012?
3. Apakah *Total Assets Turnover* (TATO) berpengaruh signifikan dalam memprediksi perubahan laba perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012?
4. Apakah *Net Profit Margin* (NPM) berpengaruh signifikan dalam memprediksi laba perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012?
5. Manakah diantara variabel *Quick Ratio* (QR), *Debt to Equity Ratio* (DER), *Total Assets Turnover* (TATO), dan *Net Profit Margin* (NPM) yang dominan pengaruhnya dalam memprediksi perubahan laba pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012?

## C. TUJUAN PENELITIAN

Berdasarkan masalah yang telah dirumuskan diatas, maka tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui pengaruh variabel *Quick Ratio* (QR) dalam memprediksi perubahan laba pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012.
2. Untuk mengetahui pengaruh variabel *Debt to Equity Ratio* (DER) dalam memprediksi perubahan laba pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012.
3. Untuk mengetahui pengaruh variabel *Total Assets Turnover* (TATO) dalam memprediksi perubahan laba pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012.
4. Untuk mengetahui pengaruh variabel *Net Profit Margin* (NPM) dalam memprediksi perubahan laba pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012.
5. Untuk mengetahui diantara variabel *Quick Ratio* (QR), *Debt to Equity Ratio* (DER), *Total Assets Turnover* (TATO), dan *Net Profit Margin* (NPM) manakah yang dominan pengaruhnya dalam memprediksi perubahan laba pada perusahaan *mining and mining service* di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2008-2012.

#### **D. MANFAAT PENELITIAN**

1. Bagi Perusahaan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai salah satu dasar pertimbangan pengambilan keputusan bidang keuangan terutama

dalam rangka memaksimalkan laba perusahaan dengan memperhatikan faktor-faktor penelitian.

## 2. Bagi Investor

Dapat memberikan informasi yang diperlukan dan sebagai acuan dalam mengambil keputusan investasi yang akan datang pada perusahaan *mining and mining service* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI).

## 3. Bagi Pihak Lain

Penelitian ini untuk wawasan dan informasi bagi pihak lain yang dapat digunakan untuk penelitian selanjutnya dengan variabel yang lebih banyak.

## **E. SISTEMATIKA PENULISAN**

Sistematika pembahasan dalam penelitian ini dibagi menjadi lima bab, sebagai berikut:

### **BAB I PENDAHULUAN**

Dalam bab ini menjelaskan tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

### **BAB II TINJAUAN PUSTAKA**

Dalam bab ini menjelaskan tinjauan yang berkaitan dengan judul penelitian dan pengertian laporan keuangan, analisis laporan keuangan, rasio keuangan dan variabel yang digunakan dalam

penelitian, laba dan perubahan laba, tujuan pelaporan laba, kerangka pemikiran, penelitian terdahulu, dan hipotesis,

### BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Dalam bab ini meliputi jenis penelitian, definisi operasional dan pengukuran variabel, data dan sumber data, metode pengumpulan data, desain pengambilan sampel, dan metode analisis data.

### BAB IV ANALISIS DATA

Bab ini menjelaskan tentang sejarah singkat perusahaan, karakteristik responden, analisis data, dan pembahasan hasil analisis data.

### BAB V PENUTUP

Dalam bab terakhir ini berisikan kesimpulan, kendala-kendala dalam penelitian, dan saran yang perlu disampaikan.

### DAFTAR PUSTAKA

### LAMPIRAN